

## **AVANZA CFE INTERNET PARA TODOS CON LA CONECTIVIDAD DE LOS BANCOS DEL BIENESTAR**

- “La CFE está en todo el país, en los lugares más remotos, para continuar esa transformación del México olvidado”.  
-*Manuel Bartlett*
- La CFE contribuirá para que en las comunidades más apartadas en donde no hay internet, se pueda lograr la conectividad entre el Banco del Bienestar y la matriz bancaria

La empresa CFE Telecomunicaciones e Internet para Todos (TIT) fue la encargada de proveer conectividad a la sucursal del Banco del Bienestar que se inauguró el día de hoy en Coatlán del Río, Morelos. Con ello, se avanza en el proyecto de Internet para Todos que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador prometió para que, a finales de su administración, se cuente con internet hasta el último rincón del país y acortar así la brecha social.

A nivel nacional, la red de Bancos del Bienestar asciende a las 949 sucursales que brindan servicio y pretenden llegar a más de 2 mil 744 a finales de este año. En este sentido, la CFE contribuirá para que en las comunidades más apartadas en donde no hay internet, se pueda lograr la conectividad entre las instalaciones del Bienestar y la matriz bancaria, con lo que se pretende beneficiar a más de 25 millones de personas.

Durante la inauguración, el director general de la CFE, Manuel Bartlett, enfatizó que “sin exagerar, esta instalación es un hecho concreto de una revolución social”. Explicó que en México se había establecido un sistema en donde existían dos países; los de arriba (la oligarquía), que contaban con todos los servicios como bancos y telecomunicaciones; y los de abajo, que carecían de todos ellos.

Con estas acciones se da un cambio social de enorme importancia, por ello, Bartlett Díaz calificó como un acto de justicia y revolucionario, lograr conectar a las comunidades que habían estado rezagadas por años. Reconoció que pocos políticos mexicanos han recorrido el país y conocen las necesidades del pueblo como el presidente, quien ha sentado los precedentes para hacer un cambio en la política nacional, para que exista un solo país, “el México de los pobres, el México de los que no han tenido servicios; y este es resultado de la transformación”, aseguró Bartlett.



Al finalizar su intervención, el titular de la Comisión apuntó: “aquí está la CFE cómo lo ordenó (el presidente), este es uno de los lugares más lejanos que viene a inaugurar; y así está la CFE en todo el país, en los lugares más remotos, para continuar esa transformación del México olvidado”.

En su participación, el Ejecutivo Federal reconoció la labor de la CFE y enfatizó la importancia de fortalecer las instituciones gubernamentales, ya que comentó que con la entrada del neoliberalismo se quiso acabar con PEMEX y la CFE para entregar a empresas privadas extranjeras el mercado eléctrico y recordó que el general Lázaro Cárdenas, nacionalizó la industria eléctrica, pero que todo eso se les ha olvidado a los legisladores, —refiriéndose a quienes votaron en contra de la reforma eléctrica— a quienes calificó como traidores a la patria.

Previo a la inauguración de la sucursal que presidió el Ejecutivo Federal; el director general de Distribución de la CFE, Guillermo Nevárez Elizondo, explicó al presidente el modelo de conectividad para los Bancos del Bienestar que contempla tres opciones:

- Satelital, se contrata con CFE telecomunicaciones y funciona hacia la sucursal del banco, hace un puente hacia una estación terrena de telepuerto satelital y de ahí se entrega a la matriz del banco en Querétaro
- Microondas, se utilizan repetidores de la CFE y de las diferentes dependencias de Seguridad en donde se colocan antenas direccionales para hacer el ejercicio a través de un centro de datos que se entrega a la matriz del banco
- Fibra óptica, se trabaja en la instalación de 39 mil kilómetros de esta fibra (adicional a la que se tiene), saliendo de las líneas, subestaciones o de las redes de media o baja tensión y llegar con cables hasta la sucursal para entregar a través de un equipo óptico directamente a la matriz del banco

En el caso de las sucursales que requieren mayor redundancia, se adecuó para que en el propio equipo (router) de la sucursal, se pueda implementar cualquiera de las tres opciones, para dar una cobertura total.

En cuanto a servicios administrados, se equipó al interior de las sucursales con router y switch para dar recepción y conectividad a todos los equipos electrónicos desde teléfonos, impresoras y computadoras, hasta cámaras de videograbación y el sistema de envío hacia la central de mando del Banco del Bienestar, para poder ver en tiempo real lo que sucede en la sucursal.

Acompañaron al presidente de la República el gobernador del Estado de Morelos, Cuauhtémoc Blanco; el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval González; el director general del Banco del Bienestar, Víctor Manuel Lamoyi Bocanegra, entre otras autoridades federales y locales.

--o0o--



